

Un vent mauvais se lève à nouveau...

Sans croire au miracle, nous n'attendions pas cela. Nous n'attendions pas cette réforme des rythmes scolaires, qui accroît le temps de présence de nos collègues du premier degré dans les établissements, et qui alourdit leur semaine de travail, sans aucune compensation, ce qui explique leur colère et leur mobilisation.

Nous n'attendions pas l'accélération de la politique académique, copie conforme de celle menée sous le quinquennat précédent. En effet, des dizaines de bassins (collèges et écoles) ont été engagés dans une expérimentation "école du socle". Pire, les collègues concernés ne l'apprennent pas dans leur établissement, mais au détour d'une instance officielle (CAEN, CTSD...); qui décide alors de ce dispositif, sans même informer les premiers concernés ?

Nous n'attendions la caricature insupportable du prétendu "dialogue social" et la poursuite d'une "gouvernance" autoritaire, qui parfois, entrave l'exercice du droit syndical: comme l'an dernier, les représentants du personnel ne sont pas informés des moyens mis à la disposition des établissements, et ne peuvent donc pas faire correctement leur travail d'information et de contrôle. Dans certaines instances, les autorités académiques refusent même l'ordre du jour proposé par la parité syndicale, au mépris des règles.

Nous n'attendions des paroles si violentes envers les enseignants (de la part du ministre et de ses conseillers), rappelant par trop l'époque "Allègre".

Mais nous ne laisserons pas faire. Les professeurs des écoles se sont mobilisés devant les Inspections Académiques le 23 janvier; le 31, c'est la Fonction Publique qui s'est mise en grève pour l'emploi (les créations dans l'éducation cachent mal des suppressions dans d'autres secteurs), sur les salaires et le pouvoir d'achat, y compris des retraités, pour le développement des services publics, pour la suppression de la journée de carence.

Nous avons la responsabilité de bâtir ensemble un rapport de force, dont les mobilisations de janvier sont une étape importante.

Autre chantier, la campagne contre le "Conseil Unique d'Alsace": la FSU, avec la CGT et Solidaires, s'est engagée dans la campagne pour le "non" au référendum du 7 avril; dans ce cadre, nous avons rencontré les partis de la gauche non gouvernementale, ainsi que les représentants bas-rhinois du PS,

qui s'opposent à ce projet particulièrement flou, et EE Les Verts, qui y sont favorables. Pour l'instant, vous pouvez constater le rouleau compresseur en faveur du "oui" dans les magazines de la Région et du Conseil général du Bas-Rhin, avant même le début de la campagne.

Nous sommes sûrs de pouvoir compter sur vous pour rester vigilants et actifs.



Congrès FSU du Bas-Rhin (17-18 janvier)



PRESSE
DISTRIBUÉE PAR
LA POSTE

N°65
Décembre 2012
Janvier 2013



Jean-Louis HAMM

La FSU 67 en Congrès: bilan et perspectives

Les 17 et 18 janvier 2013, s'est tenu le congrès de la section départementale de la FSU du Bas-Rhin. Une quarantaine de délégués des syndicats de la FSU67 se sont exprimés sur les trois dernières années à partir du rapport d'activité de la section.

Ils ont ensuite étudié et amendé les thèmes proposés par la FSU nationale en vue du congrès de Poitiers en février.

Le thème 4, souvent négligé par faute de temps, « **Quelle FSU pour quel syndicalisme ?** » a été largement traité dès le premier jour du congrès.

Les débats ont porté sur les possibles rapprochements avec la CGT, SOLIDAIRES voire d'autres syndicats nationaux ou même européens, ainsi que sur les modalités d'information de nos collègues, de participation aux actions (grèves, AG, réseaux sociaux...)

Nous avons également revu les objectifs que le secrétariat de la FSU67 s'était fixés pour ces trois dernières années en ce qui concerne le fonctionnement de la section.

« Les cosecrétaires de la FSU 67 se sont fixé les objectifs suivants pour ces trois dernières années, notamment lors des CDFD et des BEFD, parlement et instances de décision fédérale:

- *Travailler en commun notamment sous forme de commissions de réflexion sur des dossiers transversaux : ainsi trois réunions ont traité de la formation initiale et maîtrise (SNEP, SNES, SNESsup, SNUEP, SNUipp). Ont été aussi examinées en commissions : la question des langues vivantes, de la laïcité. Il reste un travail à mener pour les tâches du quotidien : contribution au bulletin (dont les tâches matérielles comme le tirage et le pliage), préparations de manifestations : souci de la visibilité de la FSU, organisation matérielle : drapeaux, banderoles, photos, slogans, sonorisation etc.*
- *Faire connaître la FSU lors des visites sur les lieux de travail du département (déposer des documents, s'identifier comme FSU et syndicat national);*
- *Laisser une vraie place aux "petits syndicats", en vue de leur développement : par exemple : prise de parole au début des réunions des instances » (extrait du rapport d'activité).* »

Le thème 3 « En France, en Europe et dans le monde pour des alternatives économiques, sociales et écologiques pour les droits et les libertés » a été l'occasion de rappeler que la FSU 67 s'investit dans plusieurs associations et collectifs (Attac, justice et Libertés, d'ailleurs nous sommes d'ici, CAC -dette, Laïcité d'accord...) pour un travail commun.

Les motions diverses adoptées seront proposées lors du congrès national: elles concernent le nucléaire demandant la fermeture la centrale de Fessenheim, notre opposition au Conseil Unique d'Alsace, la critique des accords signés sur la réforme du marché du travail par certains syndicats, le soutien à Pinar Selek doctorante en science politique à l'université de Strasbourg qui subit depuis bientôt 15 ans un véritable acharnement politico-judiciaire en Turquie.

A l'occasion du **Thème 1 : « Éducation formation culture et recherche »** nous avons pu évoquer les conditions de travail pouvant entraîner une souffrance au travail, les rythmes scolaires et la réforme mal engagée de V. Peillon, la politique des langues dans le Bas-Rhin, notre opposition à l'école du socle, les effectifs par classe et le nombre d'enseignants. En ce qui concerne la formation initiale des enseignants un groupe de travail se réunira avant le congrès national.

Quant au **thème 2 « le service public et la fonction publique sont une richesse »** nous n'avons malheureusement pas eu le temps de le traiter mais les amendements seront transmis au congrès national.

Pour en savoir plus nous vous invitons à consulter notre site et vous y trouverez les différents amendements proposés par notre section.

Le secrétariat FSU 67

Condamnation de Pinar Selek

Le SNEsup-FSU a pris toute sa place dans le soutien à Pinar Selek Ce jeudi 24 janvier 2013, la 12ème cour pénale d'Istanbul a osé condamner la sociologue et militante féministe et antimilitariste Pinar Selek à la prison à perpétuité et émettre un mandat d'arrêt.

Malgré le combat de ses avocats et la mobilisation, les juges ont finalement cédé.

En effet, rappelons pour mémoire que le 22 novembre 2013, le juge remplaçant qui avait annulé l'acquittement de Pinar Selek avait appelé à obéir à la vieille décision de la 9ème chambre de cassation qui réclamait la prison à vie.

La présence en audience aujourd'hui du juge qui avait résisté en 2006, 2008 et 2011 (en acquittant trois fois Pinar Selek) et qui aujourd'hui encore a voté contre sa condamnation, n'a rien changé.

Les avocats contestent la légalité de la décision et vont faire appel auprès de la 9ème cour de cassation."

Trimestriel

Le numéro : 0,5 €

Directeur de la publication :

Jean-Louis HAMM
Imprimé par nos soins
N° de CPPAP : 0709 S 06943
ISSN : 1774-0096

SOMMAIRE

Page 1 : Éditorial
Page 2 : La FSU 67 en congrès : bilan et perspectives
Page 3 : La FSU et le CESER. Être ou avoir été CPE
Page 4 : Résultats des votes FSU. Pour une revalorisation de l'enseignement professionnel. Après l'assassinat de trois militantes kurdes à Paris
Page 5 : Les syndicats de la FSU en Alsace

FSU 67 10 rue de Lausanne 67000 STRASBOURG Tél. : 03 88 35 17 16 Courriel : fsu67@fsu.fr
FSU 68 19 boulevard Wallach 68100 MULHOUSE Tél. : 03 89 64 16 61 Courriel : fsu68@fsu.fr

La FSU et le CESER

(Bilan au 9 janvier 2013)

En tant que représentant de la FSU au CESER depuis le 1er septembre 2012, j'ai travaillé dans 6 commissions, 5 assemblées plénières (c.-à-d. la forme la plus solennelle, la plus réglementée, la plus procédurière, à laquelle les 78 membres sont tenus d'assister), et participé à une dizaine de représentations (conférences, tables rondes, réunions, cérémonies diverses et variées, qui m'ont permis d'entendre, par exemple B.Hamon, M.Valls, B. Cazeneuve, M.Barnier ainsi que Ph. Richert, D. Kennel, Ch. Buttner), ce qui se traduit par une quarantaine de présences, d'une durée de 1 à 3 heures. N'y voyez-là rien de particulièrement contraignant pour un vieux militant, mais plutôt l'occasion d'affirmer l'existence de notre organisation, de défendre nos idées, nos positions, le travail en commission étant particulièrement propice pour cela.

A titre d'exemple, c'est le travail au sein de la 8ème commission (Finances) qui a été le plus intéressant, à l'occasion des débats de la DM 2012 et du projet de budget 2013. Une très intéressante collaboration avec la CGT a permis d'amender largement le texte initial, l'avis du CESER devenant ainsi très critique par rapport au projet de budget 2013 de la Région.

A ce propos, les DNA et l'Alsace n'ont pas rendu compte fidèlement des positions du CESER ; certains lecteurs sont même allés jusqu'à croire que l'avis du CESER était largement favorable au projet de budget 2013 de la Région. C'était

quasiment un contresens politique. J'ai réussi à faire publier le 05/01/2013 (pour les DNA en tout cas) une mise au point signée du CESER tendant à montrer davantage l'aspect critique de l'avis du projet de budget.

Dans le détail des commissions, et pour donner un aperçu du travail :

Commission 1 (transports) : l'impact des TGV en Alsace

Commission 4 (environnement) : les énergies en Alsace

Commission 5 (éducation/formation) : plénière le 03.09.2012 qui mettait fin au gros travail d'Alfred et de Dominique pour ne citer qu'eux sur le multilinguisme.

Nouveau thème : les problématiques de l'emploi, qui va nécessiter de faire appel aux compétences du SNU TEFI

Commission 6 (territoires et coopération) : Conseil Unique d'Alsace

Commission 7 (culture et sport) : la coopération transfrontalière en matière culturelle

Commission 8 (finances) : débats et avis sur la DM 2012 et projet budget

Je n'ai pas pu encore m'investir dans les Commissions 2 (Commission compétitivité régionale) et 3 (cohésion sociale/santé).

Christian DUVINAGE

Être ou avoir été CPE ?

Dany-Dufour Robert¹ nous rappelle dans un de ses ouvrages : « le divin marché », l'étymologie et le sens premier du mot Ecole...

Bernard Stiegler attire notre attention sur ce qui fut l'une des finalités de l'Aufklärung (siècle des Lumières).²

Paul Virilio³ dans un article au titre évocateur : la tyrannie de l'instant, se « demande comment nous avons pu nous laisser piéger par l'idée d'un sixième continent totalement virtuel, la cybermentalité, totalement en apesanteur, où l'art serait enfin délivré de toutes les contingences au profit de signes, de chiffres... » Article qui n'est pas sans rappeler nos interrogations portées à la connaissance des responsables rectoraux en 2008 quant aux conséquences addictogènes et pathogènes provoquées en partie par la systématisation de l'outil informatique en lieu et place des échanges humains. **Echanges humains indissociables parce qu'indispensables pour établir des relations avec les élèves et l'ensemble des acteurs de la communauté éducative.** Désormais l'information circule plus vite que notre activité pensante, activité ô combien précieuse à toute prise de décision, à toute élaboration de projet, à toute mise en commun d'outils éducatifs... Bon nombre de collègues s'épuisent à courir après ce temps atemporel espérant ainsi terminer le travail commencé et, inexorablement interrompu par un « message éclair » les invitant à traiter dans les plus courts délais l'information transmis. **Certes d'autres facteurs** sont à prendre en compte dans la compréhension du phénomène décrit mais il est incontestable que l'apparition de ces nouvelles technologies (Scolastance...) censées faciliter l'échange d'informations d'entre l'ensemble des acteurs éducatifs et des parents génère d'ores et déjà des tensions de plus en plus déstabilisantes.

Si la circulaire 82 place au cœur de nos missions de CPE l'éducabilité de tous les jeunes, sommes-nous certains de pouvoir prétendre encore « long-temps » nous référer à ce texte ?

L'éducation n'est pas une question subalterne pour le CPE, c'est une question centrale. Notre métier ne saurait par conséquent se laisser réduire, comme on a tendance à nous le faire comprendre aujourd'hui, à de bons (ou de mauvais) conseils (voire des recettes) pédagogiques de circonstance. Parce que l'éducation concerne avant tout l'avenir de la Cité, nous (conseiller principal d'éducation) devons nous emparer de ce questionnement. Si nous ne voulons participer par notre silence à l'avènement d'une « démocratie sans discours, sans discussions », nous devons nous réinvestir individuellement et collectivement dans ces débats.

Ali GHERBI. Pour le secteur CPE-SNES-FSU

¹ Dany-Robert Dufour, le divin marché, éd. folio essais, Denoël 2007, p 226 et suivantes. On lira également avec profit l'article paru dans le monde diplomatique de janvier 2008, la télévision forge-t-elle des individus ou des moutons ? Vivre en troupeau en se pensant libres.

² Bernard Stiegler, états de choc, bêtise et savoir au XXIe siècle, essai, mille et nuits, 2012, p 12 et sv.

(...L'Aufklärung, écrit Kant, c'est la majorité, c'est-à-dire la raison qui ne se forme que par « la sortie de l'homme de sa minorité (comme) incapacité de se servir de son entendement (pouvoir de penser) sans la direction d'autrui... »

³ Article paru dans l'édition du 22 février 2002 dans l'Humanité.

Résultats des votes FSU, novembre 2012

Résultats du vote d'orientation national dans le Bas-Rhin							
Votants	256	275	Unité et Action	121	145	50,2%	54,3%
			École Émancipée	89	91	36,9%	34,1%
Blancs/Nuls	15	8	URIS	17	10 (PRSI)	7,1%	3,7%
			Émancipation	7	15	2,9%	5,6%
Exprimés	241	267	Front Unique	7	6	2,9%	2,2%
Rapport d'activité fédérale nationale dans le Bas-Rhin							
Exprimés : 248 POUR : 177 CONTRE : 8 ABSTENTION : 55 REFUS DE VOTE : 8							

Résultats du vote d'orientation national dans le Haut-Rhin							
Votants	147	145	Unité et Action	95	104	66,4%	71,7%
			École Émancipée	17	15	11,9%	10,3%
Blancs/Nuls	4	0	URIS	16	20 (PRSI)	11,2%	13,8%
			Émancipation	8	4	5,6%	2,8%
Exprimés	143	145	Front Unique	7	2	4,9%	1,4%
Rapport d'activité fédérale nationale dans le Haut-Rhin							
Exprimés : 145 POUR : 116 CONTRE : 6 ABSTENTION : 20 REFUS DE VOTE : 3							

Remarque : les chiffres en italique sont ceux des élections de novembre 2009

Pour une revalorisation de l'Enseignement Professionnel

Le changement de Gouvernement a permis de mettre un terme au non-remplacement d'un fonctionnaire sur deux partis à la retraite au M.E.N et d'abroger le décret sur l'évaluation des enseignants.

En revanche, concernant l'Enseignement Professionnel, le SNUEP-FSU revendique toujours la fin du bac pro 3 ans et du Contrôle en cours de formation (CCF) généralisé.

Il s'oppose au développement de l'apprentissage, au mixage des publics et à la décentralisation de la carte des formations vers les Régions.

S'il est satisfait de l'abrogation de la loi Cherpion (apprentissage à 14 ans), le SNUEP-FSU s'oppose fermement au pilotage des formations professionnelles et de la carte des formations par les Régions, pilotage dominé par l'adéquation-emploi/formation et la mise en concurrence apprentissage/statut scolaire dans une logique comptable.

L'avenir de l'EP public ne doit pas dépendre de l'employabilité immédiate définie par les Régions.

Pascal THIL pour le Secrétariat académique du SNUEP-FSU

Après l'assassinat de trois militantes kurdes à Paris

Mais qui a intérêt à la rupture des négociations qui viennent enfin de commencer entre Ocalan, le leader kurde emprisonné sur l'île d'Imrali et le gouvernement turc ? Certainement pas les amis de la démocratie.

La FSU avait rencontré Fidan Dogan alias Rojbin, l'une des trois militantes assassinées en plein Paris, au Comité de soutien aux grévistes de la faim Kurdes. Ce comité organisait les relations avec les medias, le Conseil de l'Europe et le Parlement Européen, l'église St Maurice qui accueillait les grévistes, la mairie et la Préfecture de Strasbourg, afin que cette grève désespérée qui avait pour but de mettre fin à l'isolement d'Ocalan, puisse aboutir et se terminer sans morts.

C'était au printemps 2012. La FSU participait aux réunions hebdomadaires et aux prises de décisions du Comité. Nous avons apprécié les capacités de mobilisation du peuple kurde, et l'efficacité de Rojbin à fédérer les grévistes et les militants associatifs strasbourgeois mobilisés pour faire cesser le silence médiatique qui accueillait habituellement les efforts des kurdes pour faire reconnaître leurs droits.



Fidan Dogan (Rojbin)

Est-ce pour l'exemplarité de cette lutte qui portait enfin ses fruits avec l'ouverture de pourparlers que Rojbin a été assassinée ?

La question kurde, si la communauté internationale y prêtait l'attention qu'elle mérite, pourrait être une des clefs de la démocratie et de la paix au Moyen Orient. En effet ce peuple de 40 millions d'âmes, attaché à la laïcité et respectueux des droits des femmes, est divisé entre l'Irak, l'Iran, la Syrie et la Turquie. Il veut pouvoir parler sa langue et vivre en paix. Ses revendications ne peuvent être satisfaites que par l'instauration de la démocratie.

Élisabeth HAMZÉ, Bernard REVOLLON

Les syndicats de la FSU en Alsace (janvier 2013)

SNASUB

Syndicat National de l'Administration Scolaire, Universitaire et des Bibliothèques

Secrétaire Académique : Jacky DIETRICH
Tel 06 23.39.27.85 Email jdietch.snasub@yahoo.fr
Secrétaire Adjoint : Michel JEDVAJ
90 rue Josué Hofer, 68200 Mulhouse
Tél. : 03 89 42 63 38 Email : snasub-alsace@orange.fr

SNCS

Syndicat National des Chercheurs Scientifiques

Secrétaire Académique : Philippe WALTER
IBMC 15 rue René Descartes 67084 Strasbourg
Tel : 03 88 41 70 52 portable : 06 37 11 35 37
Email: p.walter@ibmc-cnrs.unistra.fr

SNE

Syndicat National de l'Environnement

Secrétaire académique : Michelle SCHORTANNER
2 route d'Oberhausbergen BP 81005/F 67070 STRASBOURG CEDEX
Tél. : 03 88 13 06 89 (perso)
DREAL : Tél. : 03 88 13 05 00 Fax : 03 88 13 05 30
Email : fsu-sne.dreal-alsace@i-carre.net

SNEP

Syndicat National de L'Éducation Physique

Secrétaire Académique : Christophe ANSEL
19 boulevard Wallach, 68100 MULHOUSE
Tél. : 06 89 13 05 41
Email : s3-strasbourg@snefsu.net <http://www.snefsu-strasbourg.net/>

SNEPAP

Syndicat National de l'ensemble des Personnels de l'Administration Pénitentiaire

Secrétaire Régionale : Agnès VAN-LUCHENE
SPIP, 171 route du Général de Gaulle, 67304 SCHILTIGHEIM
Tél. : 03 90 20 83 50

SNES

Syndicat National des Enseignements du Second Degré

Secrétaires académiques : Philippe LOCHU, Francis FUCHS

SNES 67 :

Secrétaire départemental Valérie BAUGEY.
13 A boulevard Wilson 67000 STRASBOURG
Fax : 03 88 75 00 84 Tel. : 03 88 75 00 82
Email : s3str@snes.edu

Les permanences ont lieu tous les jours de 10h à 17h.

Nous recevons les collègues tous les après-midi.

SNES 68 :

Secrétaires départementaux : Alain ASSAL, Aïssa AISSAOUI,
Elise PETER, Aurélie MEYER, Francis FUCHS (coordination S3)
19 boulevard Wallach 68100 MULHOUSE

Tel/fax : 03 89 64 16 61 Email : snes.68@wanadoo.fr

Permanences : les mardis et mercredis après-midi de 15 h à 18 h

SNESup

Syndicat National de l'Enseignement Supérieur

Bureau du Conseil Syndical d'Établissement de l'Université de Strasbourg :
syndicat-snesup-fsu@unistra.fr

Pascal MAILLARD (Secrétaire académique et ex-UMB, LAL-SHS) :
Tél : 06 09 24 68 55 pas.maillard@orange.fr

Véronique AUZET (ex-ULP, Sciences) :

Tél: 03 88 60 11 19 / 06 81 20 89 43 auzet@unistra.fr

Richard CABASSUT (IUFGM) : snesup.cabassut@gmail.com

Dominique GUILLET (ex-URS, droit, IEP, EMS, IUT) :

Tél: 03 88 61 64 24 d.guillet@unistra.fr

Université de Haute Alsace :

Hervé BOEGLÉN : Tél. : 03 89 46 09 90 herve.boeglen@uha.fr

Marie-Claire VITOUX : Tél. : 03 89 56 82 65 marie-claire.vitoux@uha.fr

SNPES/PJJ

Syndicat National des Personnels de l'Éducation et du Social de la Protection Judiciaire de la Jeunesse

Secrétaire départementale : Badra SABER : badra.saber@justice.fr

Secrétaire adjointe : pierre-andre.gafanech@justice.fr

STEMO 85 route des Romains, 67200 STRASBOURG

Tél : 03. 88. 26. 95. 00 Fax : 03. 88. 26. 95. 29

SNETAP

Syndicat National de l'Enseignement Technique Agricole Public

Secrétaire Académique : Laurent BAZIRE
LEGTA 44 Bd de l'Europe, BP 203 67212 OBERNAI Cedex
Tél.: 03 88 49 99 87
Email : laurent.bazire@educagri.fr

SNICS

Syndicat National des Infirmier(e)s Conseiller(e)s de Santé

Secrétaire Académique : Catherine BOUYER
Collège Leclerc 9 avenue du 23 Novembre, 67300 SCHILTIGHEIM
Tél. : 03 88 33 19 43 Email : cat.bouyer@gmail.com

SNU-Travail Emploi Formation Insertion (SNU TEFI)

Syndicat National Unitaire de Pôle Emploi

Anne Pascale GONNY
Immeuble Le Lawn 27 rue Jean-Wenger Valentin 67000 STRASBOURG
Tél. : 03 88 10 48 56 ou 06 73 36 75 46
Email : apgonny@free.fr

SNUAS-FP

Syndicat National Unitaire des Assistants Sociaux de la Fonction Publique

Référent académique : Carole GIRARD
Email : carole.girard@ac-strasbourg.fr

SNUEP

Syndicat National Unitaire de l'Enseignement Professionnel

Secrétaire Académique : Pascal THIL
7 place du Vieux Marché aux Vins 67000 STRASBOURG
Tél. : 03 88 22 64 37 ou 06 85 65 292 6 Email : pascal.thil@orange.fr
Email : strasbourg@snupep.com

SNUipp 67

Syndicat National Unitaire des Instituteurs, Professeurs d'école et PEGC

Secrétaire Départementale : Virginie SOLUNTO

10 rue de Lausanne 67000 STRASBOURG

Tél. : 03 90 22 13 15 Fax : 03 90 22 13 16

Email : snu67@snuipp.fr site : <http://67.snuipp.fr>

Permanences : lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h à 12 h et de 14h à 17 h, mercredi sur rendez-vous

SNUipp 68

Syndicat National Unitaire des Instituteurs, Professeurs d'école et PEGC

Secrétaires Départementaux : Anne-Sophie LAMBS et François SCHVERER

19 boulevard Wallach 68100 MULHOUSE

Tél. : 03 89 54 92 58

Email : snu68@snuipp.fr Site internet : <http://68.snuipp.fr>

Permanences : lundi, mardi, jeudi et vendredi 9h à 12 h et de 14h à 17 h

SNUITAM

Syndicat National Unitaire Interministériel des Territoires de l'Agriculture et de la Mer.

Délégué départemental : Claude WALTER

14 rue du Mal Juin BP 61003 F 67070 STRASBOURG CEDEX

Tél. : 03 88 88 90 98 Fax : 03 88 88 91 80

Email : claud.walter@bas-rhin.gouv.fr

UNATOS

Union Nationale ATOS de l'Éducation Nationale

Sylvie FURLING

15 rue des Pâquerettes 68190 Ensisheim

Email : furlingjp@wanadoo.fr

La FSU 67

Secrétaire départementale : Corinne NICOLET-SERRA

Co-secrétaire : Jean-Louis HAMM

10 rue de Lausanne, 67000 STRASBOURG

Tél-fax : 03 88 35 17 16 Email : fsu67@fsu.fr

La FSU 68

Secrétaire départemental : Jean- Marie KOELBLEN

19 bd Wallach, 68100 MULHOUSE

Tél-fax : 03 89 64 16 61 Email : fsu68@fsu.fr

La FSU Alsace

Coordinateur régional : Jean-Louis HAMM

Email : fsu67@fsu.fr